

# DIARIO DE CÓRDOBA

Dirección telegráfica: DIARIO  
APARTADO N.º 30  
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Correspondencia: Al Director.

ÚLTIMAS NOTICIAS DE LA MADRUGADA  
Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUHO  
CONCERTADO

N.º 20824

Subscripción en Córdoba. Trimestre, 6 Ptas.  
Idem resto de España. 8 Ptas.  
Idem en el extranjero. 10 Ptas.  
Pago adelantado. Número suelto, 10 céntimos.

LUNES 13 DE AGOSTO DE 1917

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientos caracteres y que sea de su interés exclusivo, abonando proporcionalmente el importe del tiempo, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVIII

## CÁNOVAS DEL CASTILLO

### El sentimiento de la Patria

DESDE EL AÑO 1882 AL 1917

Nuestro espíritu, congojado por el espectáculo bochornoso del triunfo de las medianías, producido, de un lado por la ausencia de grandes figuras, y de otro, por este raquítico estado de conciencia que ama todo lo gris y rechaza cualquier desentonación, lo que, fatalmente, ha traído la eliminación en el Gobierno de todas aquellas personas que aún sin culinar poseen rasgos bien definidos, y el consiguiente asparamiento del Poder y las jefaturas por hombres apacibles y tranquilos, fiel representación de la abatida alma nacional, vuelve imperiosamente la vista hacia otros personajes que, a pesar de sus grandes errores políticos, cuyas consecuencias padecemos hoy, tienen un alto relieve mental, espíritus gigantes que debemos conjurar para dar a los ensayos la exacta medida de su insignificancia y su vanidad.

Cánovas del Castillo, como tantos otros estadistas españoles, tiene para mal de la Patria dos personalidades opuestas: el hombre de pensamiento y el hombre de acción. Si escudriñamos en la producción ideológica de nuestros políticos, hallaremos un caudal considerable de ideas generosas, pensamientos fuertes y prodigiosos atisbos, y en la esfera de la acción, esos mismos hombres son el desierto, la debilidad, la corrupción, el desvío.

Releamos estos días los tres tomos, intitulados *Problemas contemporáneos*, y no hay cuestión filosófica, jurídica, política, social, económica y literaria de la época que escape al aguzado espíritu del insigne hombre de la Restauración. Queda nuestra mente aprisionada en la prosa incorrecta, pero jugosa y recia, del discurso que pronunciara en el año 1882 sobre el concepto de la nacionalidad, en el cual se expone, con fría análisis, la teoría de la nación, y se desborda el espíritu del héroe polemista en un sentimentalismo patriótico, sobrio y austero, que tiene acentos de arañón y vibraciones de profecía.

Cánovas, que vivió la época en que el cosmopolitismo y el pacifismo empezaban a adueñarse de la especulación política para incorporarse más tarde a los programas de la extrema radical o ir debilitando el sentimiento de la Patria hasta los momentos que vivimos, en que la utopía estuvo a punto de dejar inerte a un tan gran pueblo que, merced a sus enormes reservas de fuerzas espirituales, reacción heroica y sublime, no se dejó ganar ni un solo instante por la sugestión del falaz lirismo político. Oigámosle: «La Patria es donde en su plenitud se posee, aquel ente social que más íntimamente amamos, el que nos entusiasma más, el que mueve y electriza nuestra voluntad más fácilmente. Y no pienso yo que esta voz nobilísima haya perdido tanto valor y hechizo como se supone, desde la antigüedad hasta nuestros días, en los corazones y en los oídos. Nunca tal palabra ni tal sentimiento ha despertado la atención que en estos tiempos despierta. Y en vano el cosmopolitismo, aunque hijo de tan nobles padres como la Monarquía universal y el espíritu cristiano, y tan estrechamente emparentado con toda la civilización moderna, conspira teóricamente hoy contra el egoísmo o particularismo, cual se dice en otras partes, de las naciones. Estas, no tan sólo persisten, sino que, sintiendo la nacionalidad con mayor viveza, de día en día tienden a fortalecerse o extenderse, o afirmarse en la vida más y más. No es la nación el último término de la serie que forman las agrupaciones sociales, según el pensamiento moderno, que todavía está, y queda por encima aquel concepto de universal humanidad, hoy clasismo, que entrevió ya la antigüedad clásica. Pero está tan remoto, que aún no divide la percepción humana el día en que, aparte los filósofos puros que ponen su razón fuera del espacio y del tiempo, y cierto género de utopistas político-económicos, sobreponga nadie la humanidad a su nación o a su patria. Hace ya mucho tiempo que el abate Saint Pierre imaginó la paz perpetua, y la idea no ha producido aún sino lugares comunes retóricos en Congresos, más ruidosos que formales. Cierta gran poeta, Lamartine, escribió, saturado de humanitarismo, un día cierto famoso verso: *Nations, mot pompeux, pour dire barbare*. En él, entre tanto, mientras más civilizadas estén, como, por ejemplo, Inglaterra y Alemania, más energicamente afirman las naciones, no tan sólo su existencia, sino hasta su exclusivismo nacional. Ya habéis visto en qué han quedado todas aquellas seguridades de paz perpetua entre las naciones industriales y comerciales del siglo, que hacia 1848 regocijaban a tantos caudillos, con apariencia o pretensiones de hombres pensadores. Nunca han luchado más y más tremendamente las naciones que desde que se dió tamaño bien por adquirir.

Y no lo dudéis, señores, aunque con razón nos contrasta esta verdad a todos, el mundo está preñado de futuras inmensas guerras, al lado de las cuales, según se puede ya juzgar por las últimas, fueran no más que ensayos de la antigüedad, las de la Edad Media y las de los tres siglos que nos preceden. Ellas han de dar testimonio expreso de que continuará habiendo por largo tiempo naciones, de que no dejará de haberlas hasta un período que sólo el pensamiento filosófico alcanza, tal y como hoy las hay.

Desde que se han pronunciado estas palabras, han transcurrido treinta y cinco años, y durante ellos, la propaganda de los sin patria, encarnada principalmente en los señores de la Internacional Obrera, ha ido infiltrándose en los espíritus ganando cada día más terreno, hasta producir la grave crisis del patriotismo que amenaza la existencia de muchos valores morales, lente y trabajosamente producidos en el curso de la Historia. La Internacional, colocando el problema social en el terreno de la lucha de clases, exalta las muche-

dumbres con lemas concisos, lacónicos, impregnados, no sólo de reivindicación, sino de odio. «Nuestro enemigo es nuestro patrón—dice el sindicalismo revolucionario—. Un proletariado consciente es un proletariado que se ha asimilado esta gran verdad, obscurcida por los sofismas burgueses. Quien no tiene patrimonio no tiene patria. ¿Que interés tenemos nosotros en defender un suelo que no es nuestro, una civilización de la que no nos aprovechamos? Si nuestro enemigo es el patrón, será nuestro enemigo más directo nuestro patrón más próximo. Es el patrón compatriota a quien hay que dirigir nuestros golpes».

Preconizase la guerra civil y se llega a desear la guerra exterior para facilitar aquélla; así Hervé escribe en la *Vie Socialiste* de 20 de Junio de 1915: «Si la revolución social es realizable, no podrá serlo sino el día en que las fuerzas gubernamentales sean ocupadas contra las fuerzas gubernamentales de un país vecino en una lucha internacional». Tal es tesis, que de haberse realizado diez años más tarde hubiese acaecido con la nación francesa.

Pero las cosas han sucedido de modo completamente distinto, y las afirmaciones del internacionalismo respecto a que asistíamos a la formación de una sociedad nueva, en que los trabajadores de todos los países estarían ligados en una fraternidad universal, en que las fronteras debían ser suprimidas y desaparecer las naciones y en que, por lo tanto, la patria patria no tendría más que un sentido histórico, se han reducido a un dulce sueño; mientras las ideas se dirigían por esta trayectoria, los hechos se orientaban en sentido opuesto, y la idea de Patria, lejos de debilitarse, se fortalecía.

¿Y por qué se fortalecía? En sentir de escritores muy calificados de la izquierda, la idea de nación tiende a fortalecerse, aparte la energía sentimental producida por la actual guerra, merced a la evolución del sistema económico. Es imposible dejar de ver que él presenta un carácter más nacional, a medida que se opone a sus concurrentes en el mercado mundial, y llega a ser un organismo más compacto, más cerrado, cuyas partes son más solidarias, rasgo principal de su progreso. Las diferentes ramas de la actividad, agricultura, industria, comercio, son desarrolladas en cierta relación, para asegurar la existencia de un país determinado. Están en relación con sus necesidades, gustos y costumbres; corresponde a sus condiciones locales; se han desarrollado bajo la influencia de un estado político, de su legislación, de los tratados de comercio, etc. Esencialmente, el sistema económico es nacional, y la marcha de las cosas exige lo sea más cada día.

En 1917 asistimos a una exaltación mística del patriotismo. Colebran en los campos de batalla, rivalizando en sacrificio, obediencia y patriotismo, y se afirma con más fuerza que nunca la idea de nación y el concepto de economía nacional. En 1882, Cánovas adivinó el porvenir, no sólo en cuanto se refiere al aspecto moral de la idea de nación y del patriotismo, sino también a su aspecto económico. Para Cánovas nación era también una «vasta Sociedad agrícola y mercantil, y hasta una Sociedad cooperativa», y definió con ardor las ideas proteccionistas, como única política para construir una verdadera economía nacional. Y en 1917, los hechos, la organización del pueblo alemán, la ruta que siguen países librecambistas, las medidas legislativas y la especulación científica, hacen de la economía nacional, no sólo el sustantivo de las actuales naciones, sino la garantía de su existencia en un lejano porvenir histórico.

En diferentes pasajes de un discurso, Cánovas se exalta, se conmueve, y pone en sus labios, ora acentos patéticos, ora tonos pedagógicos de saludable enseñanza y de preceptiva a seguir para engrandecer nuestra Patria. Habla de cambiar la mala vida que traemos en todo el siglo XIX, de la ausencia de conciencia nacional, de la falta de preparación de los políticos, de la unión sagrada de todos, de la eficacia del trabajo, el ahorro y la disciplina, de la necesidad de estudiarlos en lo pasado, etc., etc., y he aquí, en toda esta parte, la gran desproporción lírica de su estudio. Cánovas expone, con mano maestra, lo que es una nación y lo que significa el sentimiento de la Patria; pero hay en su trabajo más subjetivismo que objetividad. Aparte la generalidad y pobreza de ideas, reconstructor de nuestra nacionalidad, la acción del político se dirige en sentido diametralmente opuesto a aquél. El ideólogo ama con fervor su pueblo, cree en las naciones eternas y providenciales, se enterneció cuando la desgracia aflige su Patria, y el político espantado los gérmenes del caciquismo, de la oligarquía, del analfabetismo, del sistematismo en política internacional, de la corrupción del sufragio, de la administración vana... El ideólogo ama la Patria; el político no la construye. El exclama que es necesario amar a la Patria; pero no se cuida de engrandecerla para que ella nos recompense el sacrificio. Cánovas, como tantos otros políticos, creyó que bastaba un retoricismo patriótico para nacionalizar a los pueblos y gobernarlos como rebaños. Esos tiempos han pasado. Hoy son otros los medios para fortalecer el sentimiento de la Patria. G. Lauson, explicando en la *Revue Bleue* cómo la Universalidad republicana debe comprender y enseñar el patriotismo, escribe estas palabras magistrales: «Es necesario amar a la Patria; pero es preciso que la Patria nos ame. Desde que una masa popular ha adquirido un cierto grado de conciencia, exige que su patriotismo sea remunerado; el mejoramiento de las condiciones morales y materiales de la vida del gran número, ha aquí el más seguro medio de fortalecer en el pueblo el sentimiento patriótico». Faló esta intuición al gran español para haber sido gran político.

Antonio Dubois



El general Mackensen, que acaba de ser nombrado generalísimo de las fuerzas de los imperios centrales del frente del Sud-Oeste de Rusia.

## LA GRACIA DEL CIELO

Yo tuve una niña,  
vivez mariposa,  
más linda, más buena,  
llamada Carlota.  
Con ojos de cielo,  
carita redonda,  
parecía un ángel  
de la misma gloria.  
«La gracia del pueblo»,  
que así se la nombraba,  
desde aquellos tiempos  
de feliz memoria,  
corriendo una tarde  
cuál tímida corza  
entró en mi despacho  
diciendo angustiosa:  
«¡Papá, que una niña  
me pide limosna  
y todos le dicen  
¡anda! ¡perdonale!»  
Cambie sus vestidos,  
comió con Carlota  
salándose juntitas  
las dos, muy lujosas.  
«¿Cuántos regalos,  
y cuántas limosnas  
obtuvo de todos  
la niña andrajosa!»  
«¡Hay ya el ángel mío  
descansa en la fosa...!»  
Y en la caja blanca,  
como rica joya,  
parece una perla  
dentro de su concha.  
«¡Pero allá, en las altas  
regiones gloriosas,  
entre los querubines,  
también se la nombra  
por noble y humilde,  
por buena y hermosa,  
la «Gracia del Cielo»,  
mi niña Carlota!»  
Jesús Rodríguez Redondo.

## DE SOCIEDAD

Anoche regresé a Madrid el Duque de Almodóvar del Valle.  
—Sigue en muy grave estado el Conde de Torres Cabrera.  
Hacemos votos porque recobre la salud.  
—Anoche marchó a Madrid, San Sebastián y Santander el exalcalde de Córdoba don Salvador Muñoz Pérez, acompañado de su esposa y de su sobrina la señorita Emilia Serrano.

## La feria de Fernán Núñez

Con motivo de la festividad de Nuestra Señora del Tránsito se celebrarán en Fernán Núñez los festejos siguientes:

Día 14.—Diana por la Banda municipal, exposición de ganados con adjudicación de premios, baile en la Tienda de campaña del Ayuntamiento; corrida de novillos-toros de la ganadería de los señores Herrero y Manjón, vecinos de Santibañan del Puerto (Jaén), estoqueados por Serranito y Facultades; iluminaciones eléctricas, conciertos por la Banda municipal y cinematógrafo público.  
Día 15.—Solemne función religiosa, limosna de pan a los pobres, baile en la tienda de campaña del Círculo de Labradores, conciertos, elevación de globos grotescos, segunda corrida de novillos toros estoqueados por los alamedos diestros Serranito y Alcantarillo y fuegos artificiales.  
Día 16.—Concurso de casetas con adjudicación de premios; conciertos y sartenetas; tercera corrida de novillos toros, estoqueados por Antonio Torres (Torero) y Francisco Peralta (Facultades); tracas, conciertos musicales y Teatros y Circo.  
Día 17.—Bailes en las distintas casetas instaladas en el Real de la Feria, concurso de fees, cinematógrafo público, teatros, circo y otros espectáculos.

## TRIBUNALES

**Juicio orales**  
Mañana, ante la Sala primera de esta Audiencia, se verá, en juicio oral y público, la causa instruida en el Juzgado de Montilla contra Esteban Muñoz Jiménez, por el delito de hurto.  
Los señores Delgado Bárbara y García Varo tienen a su cargo, respectivamente, la defensa y representación del procesado.  
En la misma Sección se verificará la vista de otra causa seguida en el Juzgado de Montilla contra Domingo García Bellido, por el delito de atentado.  
La defensa y representación del procesado está encomendada a los señores Jiménez Martínez y Sáiz.

## NOTICIAS MILITARES

**Despedida**  
Ha marchado a Alhama de Aragón con permiso de baños el comandante de Caballería don Francisco Cayo Rodríguez.  
**Con permiso**  
Ayer se presentó al gobernador militar el alumno de la Academia de Artillería don Francisco Cayo, que marcha a Alhama de Aragón con permiso.

## FERIA EN PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE

El Ayuntamiento de Pablonuevo ha formado el siguiente programa de festejos para los días 15, 16 y 17 del mes actual:  
Día 15.—Alegres dianas por la banda municipal de música, reparto de pan a los pobres, conciertos musicales por tarde y noche por la banda municipal y Real Centro Filarmónico, fuegos artificiales, cinematógrafo al aire libre, bailes de sociedad en los Casinos del Terrible, Liberal y Mercantil y en la caseta del Real Centro Filarmónico.

1070

impresión de terror que le producía el crimen que acababa de cometer.  
El pobre loco empezó a sentir primero escalofríos, y la mirada, tan animada momentos antes, se fué apagando poco a poco hasta convertirse en fija y sin expresión.

## LIX

René, poseído de furor y desesperación indescriptible, se había separado de su madrastra y de la madre de ésta, y había subido a su cuarto donde dió rienda suelta a su dolor en cuanto se vio solo.  
Rosa, por haber encontrado a su padre, le abandonaba a él, a su novio, sin decirle siquiera ¡adiós! para irse a casa del loco.  
Rosa iba a vivir en la misma casa que Sergio, y cada día, a cada hora, a cada instante, tendría que verle.  
Luego Rosa ni le amaba ni le había amado nunca, ¡le había engañado!  
El loco, por agradecimiento a la condesa que le cuidaba después de haberle recogido, impondría a Rosa su matrimonio con Sergio, y Rosa deslumbrada por la idea de ser condesa, y poseer una gran fortuna, se casaría con aquel ente ridículo y malsano, le aceptaría con aprensura y alegría.  
Todo esto lo pensaba René, y cualquiera en su lugar hubiera pensado lo mismo, porque las apariencias eran para creerlo así.

1087

—Pero quedan la madre y la abuela.  
—Podrá usted pardarlas, eso es verdad; pero ¿de qué le servirá a usted? No es de ellas de quién depende el casamiento de la heredera con su hijo de usted. Es del padre nada más que del padre. No tiene fuerza sobre ellas más que para impedir que Rosa se case con René; pero eso tampoco le da a usted los millones.  
—Los tendré.  
—¿Cómo?  
—Por las mujeres que van a venir. La señora de Lorbas, porque yo no hablo, porque no la denuncie a su marido, sabrá, ayudada por su madre, reducir a Rosa a la obediencia. Esta, por salvar a su madre, se sacrificará como estaba dispuesta a hacerlo, cuando el apoyo inesperado de Gastón ha venido a darle alientos para resistir a mi voluntad...  
—Sería posible...  
—¿Qué hora es?  
—Las ocho.  
—¿Que es la hora a la que le das la medicina?  
—Sí—dijo Jerry tembando.  
—¿La tienes preparada?  
—La está cuando viene de la botica; yo no hago más que echar las gotas que me ha dicho el doctor, y cuyo frasco está bajillave.  
—Dáme ese frasco.  
—Voy...  
Jerry sacó del bolsillo una llavacita, y sacó de un armario un frasco que envuelto en papel azul.  
—Aquí lo tiene usted—dijo dándole el frasco y el cuenta gotas.  
—¿Dónde está la medicina?

205



Entra a matar desde largo, pero con rectitud, y propina una estocada contraria, hasta la empuñadura.

Como la res tarda en doblar, el de Triana intenta descañellar a pulso, pero el hacero avienta por completo el cuello al animal, el cual se acuesta a la izquierda de los pitones, rematándolo Pechete.

Algunos moxalbetes, y otros que ya tienen la aboleta, piden que se conceda al diestro la oreja de su víctima, a lo cual no accede el Babe, con sobrada razón.

Segundo.—Es más persona que el lidiado anteriormente, luce pelo castaño y está bien puesto en lo que a pitones se refiere.

Francisco Peralta (Facultades) lo sacuda con un lance cambiado, rodilla en tierra, que le vale una ovación.

Después lo obsequia con siete lances de capa superiores, mandando y templando como un maestro, repitiéndose la ovación.

Angelillo de Triana lances con valentía, arrojándose al terminar la suerte.

Estáblase una competencia entre ambos muchachos, en virtud de los aplausos que el público frente por detrás y Angelillo coloca, al rematar un lance, la montera en el hocico del cornúpeto.

El público tributa una ovación a ambos diestros.

Entusiasmados por los aplausos, los espadas cojen las banderillas.

De primeras entra Angelillo, quien coloca un par café, por quedárselo el novillo.

Facultades prende un par, llegando superiormente.

Y cierra el tercio Recalco chico con uno entero, del que a poco se desprende un palo.

Francisco Peralta (Facultades) emplea con el trapo rojo una faena en la que derrocha la valentía, puesto que, sin inmutarse, aguantó las taras de los toros.

Prosigue la labor con igual valentía, siempre sin perder la cara al bruto y permitiéndose algunos adornos, como los de pasarse la muleta por la espalda y cojer a la res de los pitones.

La faena es coreada con aplausos y oíse, porque este muchacho se ha hecho de un gran cartel en Córdoba, desde luego ganado en justicia.

Intenta el diestro entrar a herir, pero como el bicho no está en condiciones, toda vez que se halla desiguado, interviene los peones con el capote, y entonces Facultades se nos revela, no ya como un buen torero, sino como un inteligente en la materia, pues saca de las tablas al novillo con unos dobles pases estilo Joseillito, esto es: embobiendo al toro en la muleta, llevando la mano levantada y haciéndole humillar, al llegar a su jurisdicción, hasta quedar, uno y otro, frente a frente.

Francisco Peralta entra a herir y receta un pinchazo, sin soltar, que resulta café, al que sigue una estocada hasta el pomo, perpendicular y delantera.

Acuéstase la res, la cual es apuntillada por Pechete, y Facultades oye una ovación y da la vuelta al ruedo, viéndose obligado a saludar desde los tercios.

Al admirar tal faena el Cojo Vicente exclama: Si tuviera facultades... ¡nos veríamos! ¡Catsplasma!

Y resignado con su suerte, prosiguió su interminable labor, repitiendo uno por uno entre los espectadores, y exigiéndoles poco menos que la cédula personal para acreditar que los había entregado, los cartiles anunciadores de la corrida que se ha de celebrar el próximo día 15, en la que se correrán seis hermosos novillos toros de la acreditada ganadería de don Anastasio Moreno Santamaría, actuando de espadas los valientes y aplaudidos diestros Mariano Merino (Montes II), Antonio Torres (Torero) y Francisco Peralta (Facultades).

Tercero.—Negro entrepelado, bien puesto de cuerpo y fino como si procediese de una famosa vacada escrupulosamente cuidada.

Angelillo de Triana lo sacuda con seis lances de capa en los que, sin que podamos calificarnos de malos, porque no lo son, falta sin embargo esa salsa, esa cosa que hace que el público se entusiasme, por lo cual su labor es acogida silenciosamente.

Después, tanto el de Triana como Facultades, lances con lucimiento y valentía, rematando uno tocando la jeta al buró y otro colocándole la montera en el testuz, permitiéndose, además, varias monerías, como la de cojerse a las astas del bicho.

Con este motivo, el público se entusiasma y bate palmas a gran el ambos chicos, que en esto de torrear son bastante grandes.

Cambiado el tercio, que ha resultado anima-

do, Rojitas prende un par desigu lísimo, quedando una banderilla poco menos que en la mazorca y la otra en la parte trasera del novillo.

Chaves coloca otro superior; repite Rojitas con uno aceptable y cierra el tercio Chaves con otro de la misma categoría.

El bicho se entretiene en destruir un buradero en tanto que Angel Pérez prepara la muleta.

Cuando el novillo termina su labor carpinteril, Angelillo de Triana le presenta al trapo rojo y emplea una brega valiente, si, pero toda ella ejecutada con la mano derecha, estando el toro tan noblejón que Torero o Facultades hubieran sacado de él un gran partido.

Y es que Angelillo de Triana, en quien desde luego reconocemos que es un torero mucho más práctico que Facultades, se amedrenta un poco con motivo del destrozo que el novillo causa en el buradero y toma sus precauciones.

Sin embargo, remata muy bien algunos pases y termina uno arrojándose ante la cara del bicho, que le vale muchos aplausos.

Tan pronto como logra igualar al de Manjón, el de Triana entra a herir y receta media estocada perpendicular y delantera, saliendo por la cara, a causa de derrochar el novillo al sentirse herido.

La res valse a las tablas y Angelillo intenta descañellar a pulso repetidas veces, sin conseguirlo.

El novillo está poco menos que muerto, pero como se apoya en la barrera, tarda en doblar.

Al fin se echa y Pechete lo remata con la puntilla.

Cuarto.—Castaño, bien puesto y de bonita lámina.

Como quiere que el novillo se emperra en no salir de los tercios del sol, allí van los peones para sacarlo, capoteándolo una y otra vez, hasta lograr colocarlo en disposición de que el matador pueda lancearlo.

Al bicho, que es bravucón, lo torea Facultades de capa en tres ocasiones, gustando mucho más que las dos primeras, la labor empleada la última vez, en que se ciñó de veras al rematar forzado un recorte en una brusca acometida del novillo.

Angelillo de Triana también torea de capa con valentía y a continuación demuestra mucha vista al colocar en suerte de banderillas al cornúpeto.

Ramoncillo, al intentar clavar un par, marra y la res lo persigue.

Chaves, que para librar de una cogida a su compañero mete con mucha oportunidad el capote, resbala y cae ante la cara del bruto.

Ramoncillo coloca un par desigual; Marra otro lo mismo, y repiten ambos rehileteros con un palito cada uno.

Francisco Peralta realiza con el trapo rojo una brevísima faena, compuesta de siete pases, en los que no se aprieta como otras veces y hay más de relumbrón que de oro de ley.

Entra a matar con mucha habilidad y receta una estocada corta y caída que, aunque quita todo el poder al novillo, no es suficiente para hacerlo doblar.

La res busca refugio en las tablas, el peonaje interviene largamente y Facultades intenta descañellar tres veces con la puntilla, sin conseguirlo.

Recorre al estoque y marra también repetidas veces.

El novillo es rematado al fin y los capitalistas pasean por el ruedo a Facultades, llevándolo en hombros y sacándolo así a la calle por la puerta grande.

En resumen: que pasar de este pequeño lunar, sigue cotizado a buen precio el papel Facultades.

**De Lis.**

**EL TIEMPO**

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 41°80.—Idem ídem a la sombra, 35°40.—Idem mínima, 20°20.—Idem media, 27°80.—Oscilación, 15°20.—Agua de lluvia en milímetros, 0'00.—Agua evaporada en milímetros, 12'00.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en milímetros a 0° 75'190. Temperatura a la sombra, 24°20.—Idem del termómetro húmedo, 18°20.—Tensión del vapor, 11°90.—Humedad relativa, 53'00.—Estado del cielo, casi desp.—Dirección del viento, S.O.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 165 60.

**PLAZA DE TOROS-IDEAL CINEMA**

Hoy, con asistencia de la banda de música del regimiento de la Reina, estreno de la interesante obra de gran arte en cuatro actos, interpretada por la eminente actriz italiana Pina Menichelli, **EL SUBMARINO U-27**.

Completará el programa el estreno de divertidas películas cómicas.—Véanse argumentos.

**Almodóvar del Río**

**UN NUEVO SACERDOTE**

No todo ha de ser en este pueblo relajamiento y atefimo.

En medio de un desierto suele encontrarse un oasis. En medio de la cénaga puede brotar una fuente cristalina. Así nada tendrá de extraño que de este rebañío descañado surja un buen Pastor. Este pudiera ser, cuando el tiempo, nuestro paisano don Antonio Revuelto Salcedo, hoy ya presbítero.

Aquí nació, aquí le vimos crecer en su infancia y adolescencia; fué acólito de esta parroquia, mostrando desde niño mucha vocación a las ceremonias religiosas, pero hijo de un pobre zapatero y de una costurera, sin más bienes de fortuna que el producto de su trabajo, cargados de familia, apenas podían ganar la subsistencia de su prole, compuesta de ocho hijos, el mayor el citado Antonio Revuelto.

Vivían, pues, desesperanzados de poder realizar los anhelos de este, que eran estudiar la carrera eclesiástica, pero como la Divina Providencia no desampara a los menesterosos que son buenos, hizo que viniera a este pueblo de párroco el presbítero don Miguel Jiménez Sillero quien, al enterarse de la vocación de dicho acólito, tomó mucho interés en proporcionarle medio para que siguiera sus inclinaciones, lo cual realizó cumplidamente con la misión que a la sazón vino a esta villa, misión compuesta por los célebres sacerdotes Padre Moga y Padre Carriel.

Estos ministros del Señor hablaron al monaguillo Revuelto Salcedo, que ando satisfecho de la actitud del muchacho hacia Dios.

A poco, y obligado nuestro niño por la escasez de recursos de su casa, se fué a trabajar al campo, por primera vez, a la huerta de Nublos, radicante en el término de Posadas, que llevaba en arrendamiento su pariente Manuel Pineda. De allí vino enfermo y, una vez restablecido, volvió a su antiguo cargo de acólito en esta iglesia y, a los cuatro meses próximamente, tuvo que entrar a ganar el sustento en una cuadrilla de albañiles que fué a la Sierra a edificar la casa de campo de don Enrique Prieto.

Llamado por los mismos Reverendos Padres Misioneros dejó la albañilería, yendo a Córdoba, a la Real Colegiata de San Hipólito, donde, previos los requisitos del caso, ingresó en la Compañía de Jesús a los quince años, de donde no ha vuelto a salir. La Compañía le ha costado fuertemente la carrera que lo ha capacitado para ejercer el sacerdocio, celebrando por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa el 31 de Julio acabado de pasar, día del fundador de la orden, en la capilla del Colegio Máximo de San Ignacio de Sarriá (Barcelona), al cumplir los treinta y dos años, como previenen los estatutos de la Congregación.

En los diecisiete años de carrera que le ha dado la Orden, sus padres don Rafael Revuelto Carrasco y doña Antonia Salcedo Merinas han ido a verlo a los distintos colegios en que ha cursado los estudios su hijo el nuevo sacerdote, regresando siempre satisfechos y alegres, dando gracias a Dios por haberle abierto, no obstante su pobreza, las puertas del templo de sus aspiraciones.

A la vez que el nuevo presbítero don Antonio Revuelto Salcedo quedaba consagrado y celebraba por primera vez el santo sacrificio de la Misa en el día y sitio mencionados, los autores de sus días encargaron, para el mismo día y hora, la celebración en esta parroquia y en acción de gracias por el triunfo de un citado hijo, una Misa, pero rezada, por la falta de medios pecuniarios.

Al comunicárselo a nuestro párroco don Evaristo Toledo Montes, este señor, solícito y pronto como siempre a desprenderse de sus intereses, ha celebrado la Misa, pero cantada, con exposición de S. D. M., todo gratuitamente, dando el Pan de los Angeles a los padres del misicantano, según interés este en saludable carta que los dirigió pocos días antes de su consagración, a fin de que estuvieran unidos, durante tan sublime acto, en espíritu, ya que tan distantes estaban sus cuerpos, por carecer su ascendientes de recursos para hacer un viaje tan largo.

Merece plácomos la Compañía de Jesús por acoger en su seno a pobres con vocación, costeándoles la carrera de la Iglesia, que los pose-

**DR. J. MALDONADO** ESPECIALISTA  
**Partos y Matriz**  
Hotes de consulta diario: de 2 a 5 tarde.  
Gratis para pobres: Martes y Sábados, de 8 a 10 mañana.  
Mármol de Bañuelos, 7.—Córdoba.

**Gacetillas**

**En el Mercado**

El vocal de la comisión de Abastos señor Vaquero, al efectuar ayer la visita de inspección en el mercado público, procedió a repasar el pan en varios puestos, entre ellos los de las señoras viudas de Roldán y de Bara y los señores Gálvez, Moyano y Pavón, encontrándolo con el peso exacto.

Asimismo reconoció leche, carne y pescado, hallándolo en buenas condiciones para el consumo.

También observó que el servicio de limpieza en los puestos había mejorado notablemente.

Por último recorrió los puestos de pajaros, no hallando a la venta ave alguna, pero se supone que las expendedoras las tenían ocultas, puesto que había plumas en los alrededores de aquellos.

**Más vigilancia**

Los vecinos de la calle de Almonas se quejan, una vez más, de los continuos escándalos que promueven a las altas horas de la noche los asiduos clientes de una taberna que hay en dicha calle, esquina a la de Fernán Pérez de Oliva, sin que haya un agente de la autoridad que les evite, los que brillan por su ausencia en dicha vía.

Trasladamos la queja a las autoridades.

**Panadero denunciado**

El concejal señor Vaquero denunció ayer al panadero Rafael Pavón por no llevar la caballería destinada al reparto de pan al taller con el número correspondiente.

**Teatro Circo**

Con el drama políptico *El triunfo de Rafael* se despidió anoche del público la compañía del señor Alcega, que ha actuado en este coliseo una breve temporada.

La obra fué representada con mucho esmero y al final de cada acto sus intérpretes tuvieron que salir a la escena para recibir los aplausos de la concurrencia, que llenaba el local.

**Perreras**

La niña Juliana Cuervo Gascón ha sido asistida en la Casa de socorro de una herida que le causó un perro de la propiedad de Carmen Blanco.

**Acto de barbarie**

La arboleda de la plaza de Colón apareció ayer con daños de consideración, causados durante la noche anterior.

Ignórase quiénes sean los autores de este acto de barbarie.

**PLAZA DE TOROS-IDEAL CINEMA**

En la presente semana estreno de la sensacional serie de aventuras policíacas en 16 episodios y 32 partes

**La Mancha Roja**

con un premio de CIBN PSETAS a quien acierte qué personaje es el misterioso

**MANCHA ROJA**

**Un baile**

La junta directiva del Real Centro Filarmónico Eusebio Lucena ha acordado celebrar un baile en obsequio de sus socios el día 14 del corriente. Empezará a las diez de la noche.

**Fruta novicia**

El perito de mercados señor Girón mandó retirar ayer de la venta pública un kilogramo y medio de fruta que vendía Rafael García en la plaza de San Agustín, estando en malas condiciones para el consumo.

**Un escándalo**

Durante la madrugada de ayer, un grupo de treinta individuos promovió un fuerte escándalo en la calle de San Fernando.

Uno de ellos, llamado Alberto Muñoz Ruiz, dirigió insultos a un guardia municipal que intentó apaciguar a los escandalosos.

Merece a la intervención del segundo jefe de la guardia municipal señor E. Traza y varios agentes a sus órdenes, los individuos de referencia dejaron de promover escándalo y pudo ser detenido Muñoz, el cual ingresó en el Arresto municipal.

**Niño atropellado**

Al atravesar por el paso del Gran Capitán, conduciendo una caballería con hielo, el niño Juan Fernández Millán, fué arrollado por un coche de punto que le causó contusiones en diversas partes del cuerpo, de las que fué asistido en la Casa de socorro.

**Entre ellas**

La vecina de la casa número 66 de las Costanillas Mannelis Ortiz García ha dado cuenta a los agentes de la autoridad de que la conserja de su casa, Luisa Redondo Gómez, le dirigió frases insultantes.

**Vendedora denunciada**

El administrador de la plaza de Abastos ha denunciado a la vendedora ambulante de frutas Josefa Jiménez María que estableció su puesto en la plaza de Cedeceros.

Los Vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Moriles, Cofiac, Champagne y Aguardiente, del despacho de La Olivarrera, son INMEJORABLES. Cister 4.

**Una cox**

Ayer Ernesto Buena Prados sufrió una coxa en una caballería, que le causó una herida en la pierna. Fué asistido en la Casa de socorro, donde se hallaron la lesión de pronóstico reservado.

**Niños denunciados**

Un empleado de la Empresa de Mercaderías llamado Rafael Muñoz ha denunciado al niño Antonio Núñez Ramírez que, en unión de otro llamado Roque, saltó por encima de la verja del mercado, estando este cerrado e intentó aburrir unos bultos de manzanas.

**Perro hidrófobo**

Ha sido denunciado a la Aduana municipal un perro de la propiedad de don Miguel Gutiérrez Ravé.

Al parecer este hidrófobo y mordió hace varios días a un desconocido.

**Cocheros denunciados**

Los cocheros de punto Juan Alarcón y Rafael Benítez Moreno han sido denunciados por pasar con sus vehículos desajustados por la calle del Conde de Gondomar.

**Al Arresto**

Ha sido detenido el mendigo Julián García Andrés por implorar la caridad pública, siendo conducido al Arresto municipal.

**Malos tratos**

La vecina de esta capital María Josefa Carrillos ha denunciado a Josef Santor, la cual maltrató de palabra y obra a la denunciante, promoviendo escándalo.

**Automóviles de Calaf a Seo de Urgel, Puigcerdá, Ribas y Ripoll**

Esta Empresa, deseosa de complacer las reiteradas demandas del público con motivo de las fiestas y grandes corridas de toros que se celebrarán en Fernán Núñez los días 14, 15 y 16 del corriente, ha creído conveniente modificar el horario del servicio ordinario, estableciendo en su lugar uno extraordinario entre esta capital, Fernán Núñez y la Rambla en la forma siguiente: De esta saldrá un automóvil con pasaje a las 9'30 de la mañana que llegará a Fernán Núñez a las 11 y a la Rambla a las 11'30. En la Rambla recogerá pasaje para Fernán Núñez, que saldrá a la una de la tarde, para llegar a las 1'30 a Fernán Núñez. Una vez terminadas las corridas saldrá el auto de Fernán Núñez para la Rambla, donde dejará el pasaje y regresará a Fernán Núñez recogiendo pasaje para Córdoba, que llegará a esta próximamente a las 9'30 noche. La Empresa no responde de retrasos que involuntariamente ocurrieren. Los billetes se podrán recoger en Córdoba: Administración Automóviles, Gran Cañán, 22. En la Rambla, Administración Automóviles, plaza Mayor, y en Fernán Núñez en la posada del Auto, Casetín de don Pedro Martín.

**Joaquín Molina Valdelomar**

Agente de negocios matrimonial.

Domicilio, Sánchez Feria, 5, Córdoba.

**Pérdida**

La persona que se haya encontrado una cartera contenida varios documentos y dos retratos, puede entregarla en la casa número 10 de la calle Jurado de Aguilera y se le agradecerá.

**PODEROSO DESINFECTANTE MICROBICIDA "SANTITAS" (SOLDIS)**

Para Agricultura, Arbolado, Vid, Ganadería e Higiene Insecticida "SANTITAS", (Polvos)

Para uso doméstico.—Mata rápidamente toda clase de insectos. Precio del bote, 35 céntimos.

**DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS**

REPRESENTANTE EN CORDOBA

Rafael Pineda Arroyo, calle de Góngora, 1.

**Avisos útiles**

**Cura el estómago el Elixir Saiz de Cario**

—Urberuaga de Ubilla.—Marquines (Vizcaya).—Agua azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis. Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Agricultores.—Véan 4.ª plana, Abono Peñarroya.

**Viuda de José Barea y Compañía (S. en C.)**

Labradores, ganaderos, abastecedores de carnes y fabricantes de pan

Resultado del registro celebrado el día 11 de Agosto de 1917.

Reyes mayores.—Don Isaac Holgado 3 a 2'41 pesetas.—Don Francisco S. Ortiz 5 a 2'41.—Don José Ayo 3 a 2'41.—Don Diego Rodríguez 8 a 2'41.—Don Manuel Armario 15 a 2'42.—Don Luis Silva 12 a 2'43.—Don Mariano Martín 30 a 2'44.

Terneras.—Don Pedro G. Herrero 2 a 2'50 pesetas.—Don Juan López Velasco 1 a 2'50.—Don Juan Velasco 3 a 2'50.—Don Gregorio García y García 7 a 2'50.—Don Luis Silva 15 a 2'50 pesetas.

Reyes menores.—Don Miguel Zimora 50 a 1'80 pesetas.—Don José Gordillo 160 a 1'80.—Don Francisco Bascón 40 a 1'80.—Don Alejandro Vidal (resto) a 1'80.

**Precios de la carne.**—Vaca con hueso, a 2'28 pesetas.—Idem sin hueso, a 3'28.—Ternera con hueso, a 2'60.—Idem sin hueso, a 3'60.—Maca, a 2'14.—Borrego, a 2'24.

**Precio del tocino.**—Tocino del país, sin hueso, para fuera de la capital, a 3 pesetas kilo. Tocino del país, sin hueso, para dentro, a pesetas 3'25 kilo.

**DOCTOR NAVARRO.** Especialista en enfermedades de

**Oídos, Nariz y Garganta**

Consulta de 8 a 9 mañana y de 3 a 5 tarde.

Horno de San Juan, núm. 4.

**HERNIAS** Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Deformidades. Sor-dos. Calvos. Tratamiento sin operar.

**Dr. CAMPOS**—Montera, 38—Madrid

En Córdoba, de 11 a 1, el 23 de cada mes, HOTEL SIMON.

**Tecino añejo superior de los Estados Unidos**

**Carbonell y Compañía**

Tecino a 115 reales arroba por pedidos sueltos y a 112 reales arroba por cajas completas. Arroba wagón Aguilera de la Frontera y a 120 reales arroba en nuestros almacenes de San Antonio (Torre de la Malmuerta).

1068

—Ahí, en esa taza que está encima de la mesa.

La condesa le destapó, dejó caer una tras otra seis gotas del contenido, que se mezclaron al líquido que había en la taza.

Jarry estaba más pálido que un difunto.

—Pero es la locura furiosa lo que acaba usted de verterle, la muerte sin duda ninguna.

—No, son quinientos millones—replicó la condesa,—de los cuales cinco serán para tí.

—Eso es ponerse en la razón. ¿Y qué tengo que hacer?

—Voy al lado del loco. En cuanto llame, entras.

—Y como de costumbre, le presento la medicina.

—¡Naturalmente!

—Nada de vacilaciones.

—¡Vacilar cuando se trata de cinco millones! ¿Por quién me toma usted? Y sin embargo—añadió después de una pausa,—no las tengo todas consigo.

—¿Qué temes?

—Tengo la idea de que si el escultor muere en esta casa podría traernos eso graves trastornos.

La condesa se encogió de hombros con desprecio y entró en el cuarto del loco, donde estaba este con su hija.

El criado acababa de entrar, trayendo una lámpara.

El pobre padre estaba extasiado, diciendo a su hija, cuyas manos estrechaba cariñosamente:

—No, hija de mi vida; no te empeñes en oponerte a mi voluntad, porque sería inútil. Mi vida ha concluido. He logrado conseguir la mayor de las dichas que puede soñar un padre, que es ver y abrazar a su hija y que ésta le inspire ideas de perdón... Me daría horror de mí mismo si aceptase el sacrificio que quieren imponerme... Rendido por el dolor más que por la edad, sin nombre, sin

1069

fortuna, no puedo hacer por tí más que una cosa, que es asegurar tu dicha. Déjame hacer lo único que depende de mí, que es darte la posibilidad de casarte con el elegido de tu corazón. Paulina, hija mía adorada, quíeteme como yo te quiero y no olvides nunca esta hora feliz en que te estrecho en mis brazos...

La señora de Kourawieff había escuchado con la cabeza baja estas palabras conmovedoras.

En cuanto el escultor acabó de hablar llamó al timbre y apareció Jarry con una taza en la mano.

—¿Qué es eso?—le preguntó la condesa.

—S. hora—respondió Jarry,—es la medicina que el señor Dauverbe toma todos los días a estas horas.

—¡Ah, es verdad!—dijo Gastón.—Gracias, amigo mío. Pero creo que esta tarde es inútil. ¡Me encuentro tan bien!

—Razón de más para que la tome usted—interrumpió la condesa.—Es preciso acabar de curarse.

—¿Quién ha recetado la medicina?—preguntó Rosa.

—El doctor Lorbac.

La joven se levantó y dijo:

—Si es el señor Lorbac el que lo ha prescrito, es preciso tomarlo, porque un médico tan eminente no puede equivocarse.

Y cogió la taza de la bandeja y se la acercó ella misma a los labios, añadiendo con voz tierna y dulce:

—Yo te la daré, papá... bebe... y olvídate de tu buche.

El escultor bebió hasta la última gota.

La condesa y Jarry, pálidos como la muerte, se miraron.

Rosa volvió a colocar la taza sobre la bandeja de plata, y Jarry salió de la habitación sin poder dominar la

1068

1069



# La cuestión de los ferroviarios

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada  
Madrid

## Lo que dice Dato

El Jefe del Gobierno recibió a los periodistas en la Presidencia, y les dijo que la huelga de los ferroviarios de la Compañía del Norte seguía su curso y los servicios de trenes se verificaban con normalidad.

Añadió que habían reanudado el trabajo muchos obreros de las secciones de Barcelona y Zaragoza.

Insistió en que la opinión pública no había acogido favorablemente tal movimiento y por eso la huelga iba disminuyendo sin necesidad de recurrir a medidas de rigor extremado.

Declaró que el Gobierno no ignoraba que ciertos elementos revolucionarios venían trabajando para conseguir la huelga general y con este objeto habían distribuido proclamas y manifestos pero, a la vez, insistió en que confiaba en que los perturbadores del orden no conseguirían su propósito y recordó que se habían adoptado todas las precauciones necesarias a fin de evitar la realización de esos propósitos.

**Manifestaciones de Sánchez Guerra**  
El Ministro de la Gobernación conversó con los representantes de la prensa y confirmó que reinaba orden completo en toda España.

Manifestó que de los datos oficiales recibidos resultaba que solo se había declarado en huelga el veintidós por ciento del personal de la Compañía.

Negó la especie de que el Gobierno se hubiera puesto de parte de la empresa, pues aquel se había limitado a tomar las medidas necesarias para garantizar el orden y la libertad del trabajo.

**Habla el Director de Obras públicas**  
El Director general de Obras públicas también habló con los periodistas de la huelga de los ferroviarios y se lamentó de la intromisión en las sociedades obreras de ciertos elementos políticos que las perturbaban, lo cual está penado por la ley.

Declaró que tanto el Gobierno como las compañías de ferrocarriles tenían gran interés en que las expresadas sociedades gozaran de los mayores prestigios y de gran fuerza moral dentro del orden profesional.

**Más huelgas**  
Aseguró que los ferroviarios de las Compañías de Madrid a Zaragoza y a Alicante y de Cáceres a Portugal han presentado ya en los gobiernos civiles los oficios notificando que se declararían en huelga el próximo día 20.

**Un muerto**  
El Ministro de la Gobernación facilitó esta tarde a la prensa un telegrama de Miranda del Ebro el cual dice que, durante la madrugada última, varios huelguistas intentaron sorprender al centinela que había en el depósito de máquinas para penetrar en este.

El expresado centinela les dió el alto dos veces, sin que contestaran, y en su virtud hizo un disparo y los huelguistas huyeron.

Momentos después uno de aquellos se abalanzó sobre el soldado, que le tuvo que disparar, causándole la muerte.

El juzgado militar instruye las diligencias oportunas.

**Peticion de trabajo**  
Hoy se han presentado a la Compañía del Norte varios obreros solicitando trabajo.

Han sido admitidos en el acto.

**Detenciones**  
Hoy han sido detenidos en Madrid varios huelguistas por intentar ejercer coacciones.

**Paro general**  
Los huelguistas han propuesto la versión de que mañana se efectuará el paro general.

Con este motivo adoptanse muchas precauciones.

**Los trenes**  
En la estación del Norte continúa el movimiento de trenes con normalidad.

Han llegado y han salido todos los que debían circular, aunque con algún retraso.

Los dirige personal de la Compañía.

En los de viajeros han llegado muchos de estos.

En los andenes y alrededores de la estación, que siguen muy vigilados, reina tranquilidad completa.

No se ven en ellos grupos de huelguistas.

**Impresiones de los huelguistas**  
Los ferroviarios están satisfechos del resultado de la huelga.

Dicen que los maquinistas, fogoneros y obreros de los talleres han dejado el trabajo.

Elogian el compañerismo de los ferroviarios de Barcelona, pues aseguran que allí hasta los factores y telegrafistas han abandonado el servicio.

También aseguran que en León, aunque lo niegan los informes oficiales, tiene mucha importancia el movimiento.

Esperan que los ferroviarios de la Compañía del Mediodía y la Unión general de trabajadores secundan la huelga.

Hacen gestiones para que también suspendan el trabajo los tipógrafos, con el objeto de que no se puedan publicar los periódicos.

**El Ministro de Fomento**  
El Vizconde de Eza ha permanecido casi todo el día en su despacho oficial informándose de las noticias que le transmiten los jefes de las divisiones de ferrocarriles.

**En la Casa del Pueblo**  
La Casa del Pueblo está constantemente muy animada.

Concurren a ella numerosos huelguistas.

Se ha advertido que caracterizados socialistas

que la frecuentan no la han visitado desde hace varios días.

**Personal de la armada**  
En el tren correo de Santander han marchado diez equipos de maquinistas y fogoneros de la armada.

**Dispersión de un grupo**  
En el paso a nivel de la Florida la Guardia civil dispersó esta tarde a un grupo de huelguistas que intentaban ejercer coacciones.

**En Santander**  
Comunican de Santander que la huelga de los ferroviarios continúa sin incidentes.

Los trenes circulan con normalidad.

**En Valencia**  
Reina tranquilidad absoluta.

Los trenes correos y mixtos circulan normalmente.

También han salido cinco trenes de mercancías.

Todos van conducidos por el personal adicto a la Compañía.

**En Valladolid**  
En Valladolid los trenes continúan circulando con normalidad.

Trabajan todos los ferroviarios del Sindicato católico y muchos que no pertenecen a este.

Han sido detenidos y encarcelados tres huelguistas por ejercer coacciones.

**En Bilbao**  
El Gobernador civil comunica que considera fracasada la huelga de los ferroviarios.

Han sido admitidos algunos huelguistas que se han presentado pretendiendo reanudar el trabajo.

La huelga de los metalúrgicos sigue su curso.

**En San Sebastián**  
La huelga carece de importancia.

Solo ha suspendido el trabajo un diez por ciento del personal ferroviario.

Los trenes circulan sin novedad.

**En Barcelona**  
Hoy han secundado el paro los obreros de varias secciones que trabajan ayer.

Varios grupos de huelguistas recorrieron las casetas de los guarda sgras recomendando a estos que secundaran la huelga.

Presentóse la policía y los excitadores hoyeron.

Las mujeres de algunos ferroviarios de los que trabajan han denunciado a las esposas de varios huelguistas por ejercer coacciones.

**Otras noticias**

**El Rey a Madrid**  
El Ministro de la Gobernación ha dicho que en la semana próxima vendrá el Rey a Madrid para presidir un consejo de ministros.

**Acercas de unas declaraciones**  
El «Heraldo de Madrid» dice que, interrogado un significativo político acerca de las últimas declaraciones de Cambó, manifestó que creía que había fantaseado algo respecto a aquellas el periódico santanderino que las publicó.

Debe sernos grato—añadió—a todos que los catalanistas hablen de España como nunca lo han hecho, salvo algunas incongruencias respecto a los fines de la asamblea catalana, que hay en tales declaraciones.

**El programa del Gobierno**  
El periódico citado anteriormente asegura que enseguida que los problemas inaplazables dejen de embargar totalmente la atención del Gobierno, éste concretará el programa representativo de las iniciativas que desarrollará dentro y fuera del Parlamento.

**La labor de Primo de Rivera**  
El Ministro de la Guerra expondrá a sus compañeros, en el próximo consejo, la labor que realiza, la cual tiende a intensificar la acción del ejército.

Es probable que se planteen por medio de decretos los asuntos que no necesitan la aprobación de las Cortes.

**Toros y novillos**

**Novillos en Madrid**  
En la corrida verificada esta tarde en la plaza de Madrid hubo una entrada buena.

Lidíáronse novillos de la ganadería de Murube, que fueron regulares.

Pastoret estuvo bien con el capote y en banderillas; reveló inteligencia y valentía con la muleta y al herir escuchó aplausos en los dos que le correspondieron.

Félix Merino lanzó superiormente; pasó de muleta muy bien, teniendo que luchar con las malas condiciones del segundo toro, que era burrieciego, y con el estoque estuvo regular en este y superior en el quinto.

Pastoret, al torear al segundo, pasó empitonado y Merino lo salvó de una cornada, haciendo un quite soberbio, que le valió una gran ovación.

Méndez quedó bien con la muleta y pinchando.

Al entrar a matar al último pasó volteado y sufrió una contusión de segundo grado en la región escrotal.

**En Barcelona**  
En la plaza Monumental, de Barcelona, se lidiaron novillos de Contreras, que dieron bastante juego.

Ventoldra y Castiellas quedaron muy bien en todo.

Oyeron grandes ovaciones y al segundo se le concedió una oreja.

**En Málaga**  
Los novillos de la ganadería de Yoris jugados en Málaga fueron regulares.

García Bejarano estuvo superior toreado y matando.

Se le concedió una oreja.  
Montenegro y Valle bien.

**Toros en San Sebastián**  
En la plaza de San Sebastián se lidiaron ocho toros de la ganadería de Murube, los cuales cumplieron.

Vicente Pastor reveló inteligencia y valentía; hizo buenas faenas de muleta y pinchando estuvo superior.

Galito se lució con el capote, banderilleó al segundo superiormente, hizo faenas de muleta vistosas, sobresaliendo la del segundo, y quedó muy bien al herir.

Se le concedió una oreja.  
Belmonte estuvo spático en el tercero, al que mató mal, oyendo muchos pitos.

En el séptimo realizó una gran faena, sufriendo los continuos acosos de la res y quedó superiormente con el estoque.

Se le concedió la oreja.  
Fortuna hizo faenas breves con el trapo rojo y fué aplaudido en la muerte de los dos que le correspondieron.

**En Gijón**  
En la plaza de Gijón se verificó la primera corrida de abono, organizada por la Asociación de la Prensa.

Corrieron toros de don Manuel García, que fueron bravos.

Martín Vázquez mató al primero de un volapié que le valió una ovación; al tercero de un pinchazo, una estocada y un descabello al segundo intento, y al quinto de una estocada y media superiores.

Posada despachó al segundo de una estocada alta, siendo empitonado sin consecuencias, y un descabello; al cuarto de un pinchazo y una estocada y al sexto de una gran estocada.

Obtuvo continuas ovaciones y se le concedió la oreja del segundo.

**En Alicante**  
En Alicante se celebró la corrida de beneficencia.

La plaza estaba adornada artísticamente.  
Lidíáronse toros de la ganadería de Vergara, que fueron buenos.

Gaona estuvo muy valiente y afortunado, sobresaliendo en el cuarto, al que banderilleó de modo admirable, lo pasó de muleta con gran maestría y lo mató superiormente.

Concedióse la oreja y el rabo.  
Limeño quedó muy bien lo mismo toreado y pasando de muleta que hiriendo.

Saleri II hizo faenas muy vistosas y estuvo superiorísimo con el estoque.

Cortó dos orejas.  
**En el Puerto de Santa María**  
Los toros de Urcola corridos en el Puerto de Santa María fueron regulares.

Malla estuvo valiente y superior pinchando.  
Celita hizo faenas breves y quedó muy bien con el estoque.

Larita se lució con el trapo rojo y en la muerte del tercero.

El último lo cogió, dándole un puntazo leve.  
Sin embargo continuó la brega y despachó a la res de un volapié soberbio.

Ovación y oreja.

**Provincias**  
**La Corte en Santander**

**Despachando con el Rey**  
El Ministro de Estado fué esta mañana al palacio de la Magdalena para despachar con el Rey.

Después de informarle de las noticias que le había transmitido, por teléfono, el Jefe del Gobierno acerca de la huelga de los ferroviarios y de otros asuntos, le puso a la firma varios decretos.

**Firma de Gracia y Justicia**  
He aquí los decretos de Gracia y Justicia puestos hoy a la firma del Monarca:

Nombrando deán de la Santa Iglesia Catedral de Cáceres a don José Núñez.

Idem canónigo de la de Ceuta a don Felipe Bernal.

Idem magistrado de la Audiencia territorial de Sevilla a don Juan Infante.

Idem presidente de la provincial de Huelva a don Francisco García Bardoy.

Disponiendo la creación de un manicomio penitenciario en el Puerto de Santa María.

Y concediendo la libertad condicional a treinta y cuatro reclusos.

**La Familia Real**  
La Reina estuvo esta mañana en la playa viendo bañarse al Príncipe de Asturias y los Infantitos.

El Rey paseó en los jardines del Alto del Hipódromo.

**Regatas**  
Hoy se han verificado regatas, las cuales han estado animadísimas.

**Lo que dice el Marqués de Lema**  
El Ministro de Estado recibió a los periodistas y les dijo que el Alto Comisario de España en Marruecos le telegrafaba comunicándole que se había celebrado, con gran brillantez, la fiesta tradicional de la cabila de Holof.

Tomaron parte en ella cinco mil hombres y quinientos caballos.

**Visita**  
El Representante de Méjico visitó esta mañana al Ministro de Estado.

**Otras noticias**  
**Accidente marítimo**  
Comunican de Santander de Barrameda que ha embarcado en aquellas aguas el bargantín italiano Utile.

Desplaza quinientas toneladas y conduce cargamento de lingotes de plomo.

Se dirigió a Génova.  
A causa del accidente se le abrió una enorme vía de agua y estuvo a punto de naufragar.

A costa de grandes trabajos pudo arribar al puerto, donde se le repararán las averías.

**García Prieto**  
Procedente de Santander llegó a Bilbao García Prieto, en unión de su familia.

**ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR**  
DE LOS SEÑORES  
**COMANDANTE DE CABALLERÍA DON PEDRO HERRERA DE GREGORIO**  
EXPROFESOR DE LA ACADEMIA DE SU ARMA  
**Y EL OFICIAL 2.º DE INTENDENCIA DON NATALIO TEJERO CANALES**  
CON LA COOPERACION DEL PRIMER TENIENTE DE CABALLERÍA DON FRANCISCO RAMOS WINTHUYSEN  
—RESULTADO OBTENIDO POR EL PRIMERO DE DICHS SEÑORES EN LA CONVOCATORIA DEL AÑO ACTUAL—  
De los cinco alumnos que ha presentado en esta última convocatoria, ha ingresado uno, otro ha aprobado hasta el cuarto ejercicio y los demás han aprobado los tres primeros ejercicios en diferentes Academias.

**Para detalles y programas, Mascarones, 21.**  
Las clases, compuestas de un número limitado de alumnos, empezarán el 15 de Agosto, por haberse adelantado la fecha de la convocatoria próxima.

Le complimentaron el Gobernador civil y numerosos amigos.  
Rehnó hacer declaraciones sobre los sucesos de actualidad.  
Dijo que se encontraba incondicionalmente al lado del Gobierno.  
Al atardecer marchó a Cestona.

**Robo de alhajas**  
Participan de Tánger que unos hebreos han presentado una denuncia contra un individuo, al que acusan de haber cometido un robo de alhajas valoradas en doce mil pesetas.  
Ha sido detenido.

**Extranjero**  
**Parto francés**  
La comunicación oficial facilitada en París a las once de la noche dice lo siguiente:  
En Bélgica la lucha entre la artillería es violentísima.

Los alemanes bombardearon a Reims, matando a dos personas e hirviendo a una.  
En los demás puntos del frente reina tranquilidad.  
Nuestros aviones bombardearon en Bélgica las barracas del enemigo, causando varios incendios y explosiones.  
También lanzamos bombas en los campos de aviación de Colmar.

**La guerra aérea**  
Según noticias oficiales de Londres, a la altura de Felixtowa se advirtió la presencia de una escuadrilla de aeroplanos enemigos, la cual se dividió en dos grupos, bombardeando uno de ellos a Margate y el otro a Sontheim.  
Varios aviones ingleses los persiguieron hasta el mar.

**Ultima hora**  
**El conflicto obrero**  
Madrid 13, 6 m.

**Una nota oficial**  
El Ministro de la Gobernación facilitó a los periodistas, durante la madrugada última, una nota oficial la cual dice así:  
Han llegado a conocimiento del Gobierno los intentos de producir la huelga general y llama sobre ello la atención, por si pudieran tener alguna duda, de los más significados en la huelga ferroviaria.

A la vez advierte que, reunidos todos los antecedentes necesarios, el Gobierno está apercibido y ha tomado y tomará las medidas que en todo momento y con arreglo a las circunstancias precise para el mantenimiento del orden, para evitar intentos de perturbación y para garantizar la libertad del trabajo, esperando encontrar el concurso de todas las personas de orden, sean cualesquiera sus ideas.

**Tranquilidad**  
En las últimas horas de la madrugada el Ministro de la Gobernación habló de nuevo con los periodistas y les dijo que reinaba tranquilidad completa en toda España.

**El abastecimiento de Madrid**  
Durante la madrugada se reunieron el Ministro de la Gobernación, el Gobernador civil y el Alcalde de Madrid para adoptar las medidas necesarias a fin de asegurar el abastecimiento de pan y otros artículos de primera necesidad.

**Conferencia importante**  
A las altas horas de la madrugada celebraron una larga conferencia el Jefe del Gobierno, los ministros de la Gobernación, de la Guerra, de Fomento y de Instrucción pública y los directores generales de Seguridad y de Obras públicas.  
Concedióse gran importancia a la entrevista.

**Anís "La flor de Ruta,"**  
**ANÍS "BOMBITA," -Rute.**  
**ACEITES DE OLIVA SUPERIORES**  
Servicio a domicilio.—Teléfono, núm. 64.  
**José de Rioja.-Córdoba.**  
**SALVADO** Cabezuela y hoja, clases superiores Valdés Leal, n.º 2  
Se sirve a domicilio.  
**Tomás Ponce Jiménez**

No pida Vermouth  
No pida Torino  
Pida UN  
**CINZANO**  
es el mejor de todos.  
Representante en Córdoba y su Provincia,  
don Ricardo Jiménez López, Juan Rufe, 19.

**Francisco Bonilla**  
Fábrica de Mosaicos  
Material de Construcción.—Tuberías de Gres.—Cementos.—Azulejos.  
Cabrera, número 3.—CÓRDOBA

**Dr. F. Muguerza GARGANTA**  
NARIZ Y OIDOS  
Expresidente de la especialidad en el Instituto de la Encarnación, de Madrid.  
De 2 a 4.—Strachan, 5 y 7.—Málaga.

**Circulo de la Amistad.** La Junta Directiva del mismo ha acordado dar proposiciones hasta el día 25 del actual para adjudicar el servicio de repostería bajo las condiciones que pondrá de manifiesto, a las personas que se interesen, el Consejo de dicha Sociedad.—Córdoba 11 de Agosto de 1917.

**MONTILLA, FOTOGRAFO**  
Trabajos fotográficos en todas clases. Especialidad en ampliaciones y efectos de luz. Calle de la Plata, núm. 4.

**CAFÉS "GRAN CAPITÁN," Y "CERVECERÍA,"**  
PROPIETARIO: ANTONIO TORRES  
NEVERÍA, CAFÉ, VINOS Y LICORES  
SALÓN DE BILLAR  
Los trabajos de este establecimiento están a cargo de los Hnos. Torres.—Teléfonos núms. 31 y 143

**GRAN CAFÉ "LA PERLA,"**  
CONDE DE GONDOMAR, 1  
El más cómodo y céntrico de la población.  
El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.  
Refrescos gasados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.  
Cerveza helada al grifo y en botellas, de todas marcas.  
Helados para hoy: MANTECADO.—LECHE MERENGADA.—CREMA DE VAINILLA.—GRANIZADAS DE LIMON, DE ALMENDRA, DE FRESA y de CHUFA.  
Especialidad de la casa en chocolates con pasas a 80 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 35 céntimos.  
Servicio permanente y a domicilio.  
TELEFONO NUM. 4

**Nuevo Restaurant de Miguel Gómez**  
Calle Marqués de Boll (antes Morillo) 3.  
Teléfono número 140.  
Plato del día: Chuletas de ternera a la flamenca.

**Restaurant del Tourist's Bar**  
Victoriano Rivera, 4 (antes Plaza)—Teléfono 200  
Bajo la dirección del acreditado cocinero  
Don Pablo Bruzo Fuentes  
Servicio casero y económico.—Encargos a domicilio con prontitud.  
Plato del día: Voulevan de ave.

**EL PASAJE**  
Restaurant y Establecimiento de bebidas  
de **JUAN ARIZA**  
Calle de San Alvaro, 3.—Teléfono 15  
Plato del día: Granadinas con gulsantes.

**RESTAURANT "LA GLORIA,"**  
de Rafael Bonitez.—Morería, 14  
Plato del día: Ternera a la Princesa.  
Se sirven comidas desde 2 pesetas en adelante.

**Sección Religiosa**  
Santo de hoy.—San Hipólito y San Casiano, mártires.—Mañana.—San Eusebio, presbítero y confesor, y San Pablo, mártir de Córdoba.

Jubiléo cívico.—Hoy en la parroquia de San Lorenzo, costeado por doña María y doña Santos Gómez Arías, por sus intenciones.—Mañana en la misma parroquia, costeado por doña Josefa Pérez Navarro, por su esposo don Rafael Blancas.

**EL PASAJE**  
Restaurant y Establecimiento de bebidas  
de **JUAN ARIZA**  
Calle de San Alvaro, 3.—Teléfono 15  
Plato del día: Granadinas con gulsantes.

**RESTAURANT "LA GLORIA,"**  
de Rafael Bonitez.—Morería, 14  
Plato del día: Ternera a la Princesa.  
Se sirven comidas desde 2 pesetas en adelante.

**Sección Religiosa**  
Santo de hoy.—San Hipólito y San Casiano, mártires.—Mañana.—San Eusebio, presbítero y confesor, y San Pablo, mártir de Córdoba.

Jubiléo cívico.—Hoy en la parroquia de San Lorenzo, costeado por doña María y doña Santos Gómez Arías, por sus intenciones.—Mañana en la misma parroquia, costeado por doña Josefa Pérez Navarro, por su esposo don Rafael Blancas.

**EL PASAJE**  
Restaurant y Establecimiento de bebidas  
de **JUAN ARIZA**  
Calle de San Alvaro, 3.—Teléfono 15  
Plato del día: Granadinas con gulsantes.

**RESTAURANT "LA GLORIA,"**  
de Rafael Bonitez.—Morería, 14  
Plato del día: Ternera a la Princesa.  
Se sirven comidas desde 2 pesetas en adelante.

**Sección Religiosa**  
Santo de hoy.—San Hipólito y San Casiano, mártires.—Mañana.—San Eusebio, presbítero y confesor, y San Pablo, mártir de Córdoba.

Jubiléo cívico.—Hoy en la parroquia de San Lorenzo, costeado por doña María y doña Santos Gómez Arías, por sus intenciones.—Mañana en la misma parroquia, costeado por doña Josefa Pérez Navarro, por su esposo don Rafael Blancas.

**EL PASAJE**  
Restaurant y Establecimiento de bebidas  
de **JUAN ARIZA**  
Calle de San Alvaro, 3.—Teléfono 15  
Plato del día: Granadinas con gulsantes.

**RESTAURANT "LA GLORIA,"**  
de Rafael Bonitez.—Morería, 14  
Plato del día: Ternera a la Princesa.  
Se sirven comidas desde 2 pesetas en adelante.

**Sección Religiosa**  
Santo de hoy.—San Hipólito y San Casiano, mártires.—Mañana.—San Eusebio, presbítero y confesor, y San Pablo, mártir de Córdoba.

Jubiléo cívico.—Hoy en la parroquia de San Lorenzo, costeado por doña María y doña Santos Gómez Arías, por sus intenciones.—Mañana en la misma parroquia, costeado por doña Josefa Pérez Navarro, por su esposo don Rafael Blancas.

**EL PASAJE**  
Restaurant y Establecimiento de bebidas  
de **JUAN ARIZA**  
Calle de San Alvaro, 3.—Teléfono 15  
Plato del día: Granadinas con gulsantes.

**RESTAURANT "LA GLORIA,"**  
de Rafael Bonitez.—Morería, 14  
Plato del día: Ternera a la Princesa.  
Se sirven comidas desde 2 pesetas en adelante.

**Las galletas Olibet son las mejores.**  
**Exíjase precisamente esta marca.**



